



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

20 DIC. 2022 15:17:15

Entrada **248773**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Guillermo Díaz Gómez, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre las alarmantes cifras de suicidio en España y la negativa del Gobierno a poner en marcha un Plan Nacional de Prevención del Suicidio.**

Congreso de los Diputados, 20 de diciembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La pandemia de COVID-19 fue el mayor reto sanitario al que se ha tenido que enfrentar la sociedad española en el último siglo. Nuestro Sistema Nacional de Salud (SNS), de hecho, no estaba preparado para prevenir, detectar y dar una respuesta rápida y efectiva a una emergencia de ese calibre. Las medidas impuestas para hacer frente a la expansión de esta enfermedad supusieron una gran carga social, personal y emocional sobre muchos españoles, agravando problemas existentes de salud mental o favoreciendo que aparecieran otros nuevos, especialmente en la infancia y en las personas mayores solas.

Desgraciadamente, uno de los indicadores de esa situación ha sido también el suicidio. Pese a que la pandemia ha permitido que se rompan tabúes en cuanto al tratamiento de este suceso y de los problemas de salud mental en general, lo cierto es que las cifras son escalofriantes. De acuerdo con la última edición del Observatorio del Suicidio en España, publicado por la Fundación Española para la Prevención del Suicidio, el año pasado nuestro país volvió a batir un récord de muertes voluntarias, con 4.003 suicidios registrados. Esto supone que tuvieron lugar 11 suicidios al día, de los cuales el 74,5% fueron de hombres.

Todo ello se produce, además, en un contexto en el que la pandemia ya remitía y las restricciones se iban levantando. Pese a ello, las cifras de suicidio han aumentado respecto a 2020 y han batido un nuevo récord histórico. En lo que llevamos de siglo, los suicidios han aumentado en un 18% en toda la población. El aumento es aún más preocupante entre las mujeres que, aunque siguen siendo una gran minoría en materia de conducta suicida, sus cifras han aumentado en un 25% desde el año 2000.

También preocupa especialmente el repunte de casos en menores de edad. 2021 también ha supuesto una cifra histórica en suicidios en menores de 15 años, con 22 casos frente al máximo histórico de 14. El suicidio de chicos menores de 15 años, de hecho, se ha duplicado respecto al año 2020. Pese a ello, los mayores números

de suicidio se concentran en las personas de entre 40 y 59 años, principalmente por motivos económicos, sociales y familiares.

Teniendo esto en cuenta, el GP Ciudadanos ya ha venido planteando en los últimos tres años la necesidad de poner en marcha un Plan Nacional de Prevención del Suicidio que coordine las actuaciones de las diferentes administraciones en esta materia. Como no puede ser de otra forma, hemos propuesto que se tengan en cuenta medidas de prevención en el ámbito escolar, familiar y sanitario, así como mecanismos de detección temprana, de facilitación del acceso a profesionales de salud mental y estrategias de respuesta. Además, hemos solicitado también un apoyo reforzado a los supervivientes y a las familias, para evitar la estigmatización y ayudarles en el proceso de sanación tras un suceso tan traumático.

Pese a ello, el Gobierno se ha negado a ponerlo en marcha desde el inicio. Hasta en tres ocasiones se han negado a aprobar nuestras enmiendas a los sucesivos proyectos de ley de Presupuestos Generales del Estado para dotar esta partida, y también han ofrecido una negativa a la hora de cumplir con las proposiciones no de ley impulsadas por los liberales españoles en este sentido. Todo ello pese a la situación crítica que vive nuestro país y que se recoge en los datos del último Observatorio del Suicidio en España mencionado anteriormente.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿A qué atribuye el Gobierno el repunte en suicidios sufrido en nuestro país en el pasado año 2021?
2. ¿Qué medidas de urgencia va a introducir el Gobierno para evitar que en los próximos años se experimenten repuntes similares?
3. ¿Por qué se niega el Gobierno a implementar un Plan Nacional de Prevención del Suicidio, como propone Ciudadanos, y a dotarlo presupuestariamente de forma adecuada?
4. ¿Qué evaluación ha realizado el Gobierno de las medidas puestas en marcha hasta ahora por el gobierno central y los gobiernos autonómicos, habida cuenta de las cifras recogidas en el último Observatorio del Suicidio en España?

Guillermo Díaz Gómez
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos